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E: 1944, un grupo de 

destacados personajes 
fundó la Asociación de Indus- 
triales de Antofagasta, enti 
dad que entonces tenía por fi- 
nalidad organizar a todos los 
empresarios de la provincia 
para estudiar sus problemas y 
luchar por su solución. Ade- 
más, para emprender campa- 
ñas de promoción para orien- 
tarala opinión pública sobre 
ellos. 

El diario “El Mercurio”, en 
su edición del 1 de enero de 
1957, recordó que el primer 
directorio fue encabezado 
por Luis Orchard Gallardo, 
como presidente, a quien 
acompañaron José López 
González, en calidad de vice- 
presidente; Tomás Astorga 
Barriga, secretario; Federico 
Marull Santa María, tesorero; 
Félix Santos, Carlos De Laire 

y Crisólogo Silva, directores. 
La nota periodística ex- 

presa que “en los primeros 
años de existencia de la aso- 
ciación todos los directores 
contribuyeron con sus apor- 
tes al progreso de ella, pero 
destacaron en forma especial 
Tomás Astorga y Federico Ma- 
rull. En la presidencia de En- 
rique Quintano se obtuvo la 
representación ante la COR- 
FO”. En 1956 la AIA también 

estaba representada en el 
Consejo Consultivo de los 
fondos del cobre y en el Cen- 
tro para el Progreso de Anto- 
fagasta, “entidades todas en 
las cuales el criterio dela aso- 
ciación siempre ha influido 
para llevar adelante cualquier 
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obra de engrandecimiento lo- 
calo provincial”. 

Además, duranteel citado 
año la Asociación se preocu- 
pó de pedir alas autoridades 
la pavimentación del Barrio 
Industrial, cuya arteria prin- 
cipal conducía a Cerro More- 
no. “Asimismo ha realizado 
innumerables gestiones para 
obtener la instalación de la 
cañería matriz de agua pota- 
ble y de una mesa telefónicaa 
fin de conseguir en parte una 
recompensa por el enorme 
esfuerzo que ha desplegado 
cada uno delos socios al ins- 
talar sus industrias en ese sec- 

tor dela ciudad”. 
Entonces la entidad tenía 

66 socios y el directorio era 
presidido por Pedro Stancic 
Rokotov (Caballero del Ancla 
1966), quien era secundado 
por Enrique Alsina Cur, como 
vicepresidente; José Perretta 
Meléndez, secretario; Víctor 
Rueda Vergara, tesorero; En- 
rique Humeres Verdugo, Félix 
Santos M., Bartolomé Marré 
G., Juan Mayol M. y Nicanor 
Borkoski A., directores. 

En su extensa trayectoria, 
la Asociación de Antofagasta, 
que hoy tiene una amplia re- 
presentación de las activida- 

des productivas y de servi- 
cios, ha realizado una exten- 
sa labor gremial orientada al 
desarrollo económico y social 
de la región, apoyando con 

  

ciativas. Ejemplos son la ins- 
talación dela Industria Nacio- 
nal de Cemento S.A. (INACE- 
SA), en el sector La Negra y 
lasgestiones para el funciona- 
miento del molino de trigo en 
calle Lima desde los años 60 
del siglo pasado hasta el 2016. 
En 1974, mientras el empresa- 
rio Eduardo Merino dirigía la 
AJA, se impulsó la creación 
del Banco de Desarrollo In- 
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dustrial. 
En 1985 fundó la Exposi- 

ción Industrial del Norte, EX- 
POIN, punto de encuentro pa- 
ra compradores y producto- 
res de materias primas y tec- 
nologías, cambiando en 1995 
su denominación a EXPO- 

NOR, utilizando como slogan 
“Las oportunidades del desa- 
rrollo minero”. 

Pero la labor de la Asocia- 
ción no solamente considera 
este ámbito, también otro de 
mucha relevancia como lain- 
tegración subregional andi- 
na, que tuvo un fuerte impul 
so desde mediados de los 

años 70 y con mayor énfasis 
enlos80, liderado por Rados- 
lav Razmilic Vlahovic (Caba- 
llero del Ancla1987). En 1974, 
enSalta, surgió el Comité Em- 
presarial del Área de Capri- 
comio, que vincularía el nor- 
techileno con lasáreas medi- 
terráneas, más allá de Los An- 
des. 

En el tercer encuentro, 
realizado en Antofagasta, en 
febrero de 1977, hubo énfasis 
en mejorar la idea integracio- 
nista, pero quizás el acuerdo 
más importante fue “el reco- 
nocimiento de la utilización 
del puerto de Antofagasta co- 
mo lógica y natural salida y 
entrada de los productos ge- 
nerados o consumidos de las 
regiones del Continente Oes- 
te Sudamericano”. Meses des- 
pués la cita se efectuó en 
Asunción, Paraguay, oportu- 
nidad en que la organización 
pasó a denominarse Grupo 
Empresario Interregional del 
Centro Oeste Sudamericano, 
GEICOS. 

La sexta asamblea, en ju- 
lio de 1981, nuevamente se 
realizó en Antofagasta. Los 
participantes recibieron la 
bendición de Su Santidad 
Juan Pablo Il, “para que los 
congresales reunidos encon- 
traran nuevos caminos para 
el desarrollo de sus pueblos y 
regiones”. 

Hoy la Asociación de In- 
dustriales de Antofagasta, 
que reúne a más de 240 so- 
cios, es presidida por Marko 
Razmilic Kútulas. El trabajo 
dela organización está cen- 
trado, con mayor realce en el 
ámbito minero, que conside- 
raa los proveedores, fortale- 
ciendo y consolidandolosen- 
cadenamientos productivos. 
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